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Protokoll   01/2025 

Sitzung des Rates des Instituts für Mathematik vom 07.01.2025 
- Beschlüsse, Festlegungen, Informationen - 

 
 
 

Institutsrat:    
                
ProfessorInnen:     G. Farkas, F. Hante, K. Mohnke, M. Reiß, A. Walther, M. Wilke Berenguer  
 
Wissenschaftliche MitarbeiterInnen:  F. Bethke, H. Rabus 
 
Sonstige MitarbeiterInnen:  M. Gödeker, H. Pahlisch 
 
StudentInnen:    N.-J. Seegert, A. Bianchi 
 
Entschuldigt:    A. Filler 
 
Gäste:    O. Müller 
 
Protokollantin:  H. Pahlisch 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
0. Begrüßung 
Beginn: 13:15 Uhr – Herr Farkas begrüßt alle Anwesenden. 
 
1. Beschluss der Tagesordnung 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. - Punkt 4 der Tagesordnung muss aus Krankheitsgründen auf die 
nächste Ratssitzung verschoben werden. Die Ratsmitglieder stimmen der aktualisierten Tagesordnung zu 
(Dafür: 11/ Dagegen: 0/ Enthaltung: 1). 
 
2. Bestätigung des Sitzungsprotokolls vom 10.12.2024 
Im Protokoll der Ratssitzung vom 10.12.2024 soll im Punkt 11 - Verschiedenes (Nichtöffentlicher Teil) -
der Absatz wie folgt umformuliert werden: „Hella Rabus fragt nach der Einstellung des Institutsrates und 
der Institutsleitung bei Anträgen auf Beurlaubung oder befristete Teilzeit von Lehrkräften für besondere 
Aufgaben. Frau Walther legte dar, dass jeder Antrag individuell behandelt und entschieden wird. Dabei 
wird darauf geachtet, dass es nicht zu Ungleichbehandlungen kommt. Die Institutsratsmitglieder teilen 
die Auffassung, dass auch LbAs durch derartige Anträge die Möglichkeit der beruflichen 
Weiterentwicklung bzw. Anpassung an persönliche Veränderungen erhalten sollen.“ 
Mit dieser Änderung wird das Protokoll der Ratssitzung vom 10.12.2024 einstimmig angenommen 
(12/0/0). 
 
3. Bericht der Institutsleitung 
3.1. Herr Farkas gab Informationen des Berliner Senates zu geplanten Kürzungen im Haushalt der Berliner 
Universitäten weiter, von denen insbesondere geplante Investitionen betroffen sein werden. U.a. wird der 
Baubeginn für das eigentlich dringend benötigte das Hörsaalgebäude in Adlershof verschoben. Welche 
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Auswirkungen dies für die Finanzierung der Exzellenzcluster an den Hochschulen haben wird, ist derzeit 
noch nicht abzusehen. Vor diesem Hintergrund wird die Unileitung bestrebt sein, vorrangig an den 
Sachbudgets festzuhalten.  
Der Haushalt von 2025 ist momentan noch nicht von gravierenden Kürzungen betroffen und wird in einer 
zu 2024 vergleichbaren Höhe zur Verfügung stehen.  
 
3.2. Höhergruppierungen von Sekretariatsstellen von E6 auf E8 werden von der Unileitung derzeit nicht 
unterstützt. Alternative Eingruppierungen in die Entgeltgruppe E7 sind nur unter der Bedingung denkbar, 
wenn die entsprechende MTSV-Stelle ein jährliches Drittmittelbudget von mind. 1 Mio. € verwaltet.  
 
3.3. Herr Farkas legte den Zeitplan dar, unter welchem die Fakultät die Überarbeitungen der Studien- und 
Prüfungsordnungen vorgesehen hat. So sollen die Institute der MNF die Entwürfe rechtzeitig vor der 
Fakultätsratssitzung im Februar einreichen. Da die Behandlung der Ordnungen vom Institut für 
Mathematik erst am 11. Februar möglich sein wird, sollen zur Sicherung des Zeitplanes die Entwürfe 
unter Vorbehalt an die Fakultät weitergegeben werden. Sollte sich aus den Beratungen der KLS 
Mathematik noch Klärungsbedarf ergeben, wird sich der Institutsrat kurzfristig zu einer 
außerplanmäßigen Beratung treffen.  
 
4. Zusammensetzung der Promotionskommission für Herrn Giacomo Umer 
Die Arbeit von Herrn Giacomo Umer ist fristgemäß an der Mathematisch-Naturwissenschaftlichen 
Fakultät eingereicht worden. Die formalen Voraussetzungen für die Promotion sind erfüllt. Herr Farkas 
stellt den Titel der Arbeit und die Mitglieder der Promotionskommission vor. Der Institutsrat stimmt dem 
Vorschlag zur Zusammensetzung der Kommission einstimmig zu (12/0/0). 
 
5. Zusammensetzung der Promotionskommission für Frau Ann-Kathrin Wiertz 
Frau Ann-Kathrin Wiertz hat ihre Arbeit fristgemäß an der Mathematisch-Naturwissenschaftlichen 
Fakultät eingereicht und die formalen Voraussetzungen für die Promotion erfüllt. Frau Walther stellt den 
Titel der Arbeit und die Mitglieder der Promotionskommission vor. Der Institutsrat stimmt dem Vorschlag 
zur Zusammensetzung der Kommission einstimmig zu (12/0/0). 
 
6. Verschiedenes 
6.1. Falk Hante sprach eine Problematik einer konkreten Webseite für Lösungen von mathematischen 
Aufgaben an und regte eine Diskussion zum Thema des Umganges mit der artigen Webangeboten an.  Es 
kursieren aktuell Links zu kommerziellen Online-Nachhilfekursen und sogenannten "Lerngruppen" u.a. 
mit dem Versprechen, dort die jeweils aktuellen Übungsserien der Analysis und Lineare Algebra 
Vorlesungen der HU zu "besprechen". Offenbar werden jeweils rechtzeitig vor den Abgabefristen der 
jeweiligen Vorlesungen eilig (und wenig sorgfältig) erstellte Lösungsvorschläge angeboten.  
Betroffen sind neben der HU offenbar mindestens auch die Uni Erlangen, Uni Köln, Uni Tübingen, Uni 
Frankfurt, Uni Würzburg, Uni Münster, Uni Leipzig, Uni Heidelberg, Uni Gießen, Uni Regensburg, KIT.  
Die Sache wurde bereits über die Fakultät zur Prüfung an die Rechtsabteilung weitergeleitet. Als 
kurzfristigere Maßnahme regen die Ratsmitglieder an, geschlossen mit einer Warnung an die Studierenden 
vor der Nutzung solcher Angebote zu reagieren. 
 
 
 
14:10   Ende des öffentlichen Teils 
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Die nächste Institutsratssitzung findet am 11.02.2025 statt.  
 
 
Gez. Prof. Dr. G. Farkas 
GID Institut für Mathematik                                                                                                


